

POR RUBÉN ARIZMENDI

El grupo parlamentario del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en el Senado de la República advierte que el Paquete Económico 2024 no promueve el crecimiento económico y va en contra de la Constitución.

A efecto de proteger las finanzas públicas y no comprometer el futuro de los próximos gobiernos y generaciones, las y los legisladores señalan que todo incremento de deuda debe ser empleado en inversión productiva que dé viabilidad al presupuesto.

Del total de la deuda que se pretende contraer, equivalente a solo 600 mil millones de pesos (mdp), deben ser destinados a fines productivos, por lo que piden que, en la discusión de la Ley de Ingresos 2024, se evite el incremento histórico de deuda pública propuesto por el presidente Andrés Manuel López Obrador.

Afirman que “hoy el gobierno pretende aumentar los niveles de endeudamiento, al mismo tiempo que enfrentamos una crisis en la recaudación de los ingresos petroleros debido a la caída del precio del crudo, lo cual pone en riesgo los ahorros de la Federación y la capacidad de hacer frente a la disminución de los ingresos presupuestarios”.

Ante ello, presentaron un Punto de Acuerdo que refiere que, en esta administración, se ha abusado del Fondo de Estabilización de los Ingresos Presupuestarios (FEIP) para aliviar las presiones de las finanzas públicas; sin embargo, ya no

# Endeudamiento excesivo

## #Presupuesto



FOTO: CUARTOSCULO

**Denuncian** que el Gobierno federal pretende aumentar los niveles de endeudamiento ante la crisis de recaudación.

## Advierten senadores que el Paquete Económico 2024 no promueve el crecimiento económico y señalan deuda histórica contraída por AMLO

queda mucho en él y prácticamente se lo acabaron, al pasar de 279 mil 770 mdp en 2018 a 38 mil 337 mdp en el segundo trimestre de 2023.

“No podemos olvidar que, en junio de 2023, la agencia Fitch Ratings ratificó la calificación para la deuda soberana de largo plazo de México en BBB-, con perspectiva estable, lo cual la

mantiene en el grado de inversión. Sin embargo, esta ratificación se dio antes de conocerse la propuesta de Paquete Económico para 2024, en consecuencia, las calificadoras internacionales podrían ver con preocupación que México gaste más allá de sus ingresos”, precisa.

El Paquete Fiscal 2024 continúa con la política presidencial

de no crear nuevos impuestos, ni contempla una reforma que permita incrementar la recaudación. Lo cierto, es que para enfrentar el déficit en las finanzas públicas y evitar un endeudamiento excesivo, es necesario generar nuevos ingresos, así como revisar los programas gubernamentales y la generación de ahorros, establece el documento.

“El presidente podrá seguir diciendo que no hay deuda, pero los datos están ahí. La siguiente administración tendrá que hacer maniobras para atender la irresponsabilidad del último año de gobierno”, aseguran los senadores priistas.